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广东外逃贪官拒组织调查，
辩称“小问题人人都有”

谈公共治理

“腌制肉有毒”声浪未灭，
“植物油致癌”疑窦又生

广西男子被骗入传销组织，
反诈骗传销人员 34万元

评：能否视为“防卫过当”呢？

湖北车改 坐地铁的厅官多了
评：接“地”气才能重民生

女子证券账户 83万半夜被划走，银行回复是“不可抗力”
评：这家银行倒闭的趋势绝对“不可抗”

中国列建世界一流大学时间表 北大：2030 年左右
评：教育体制不改，恐怕要等一万年！

评： 难道这些鬼佬也学会了
爱炒作的“传统”？

新闻背景

近日，广西壮族自治区桂林市临桂区人
民法院开庭审理一宗特殊的传销案，以诈骗
罪判处刘某有期徒刑 7年 6 个月。2014 年 1
月, 刘某被其老乡带至桂林市临桂区一传销
窝点“上课”。与传销组织接触后，刘某发现，
不少传销人员苦于没有资金。他认为这是一
个巨大的“商机”，遂编造自己可以帮忙办理
可透支信用卡的谎言，成功骗取 83 名传销
人员共计 346300 元。

媒体评论

《网易新闻》：从传销参与者角度看，由于
这些人都交纳了一定的“入门费”，即便有些人
识破了骗局，但因为前期“投入”没有得到回
报，为了捞回本钱，他们开始“揣着明白装糊
涂”，去骗更多的人，有的甚至骗亲人、朋友。

网友酷评

东方紫落 020：同样是骗，被骗去传销可
能倾家荡产，一家几口都受牵连；而被骗办
理信用卡， 每人平均也就 4000 多， 这么一
比，后者“有良心”多了。

三杯鸡：骗子当然要处罚，但是我更关
心传销组织的处理结果。 这么多年了，难道
传销组织的危害还没能得到充分的重视么？

新闻背景

据英国媒体 11 月 7日报道，任职于德
蒙特福德大学的一名生物分析化学教授称，
用玉米油或葵花籽油等植物油做饭，可能导
致包括癌症在内的多种疾病。科学家推荐使
用橄榄油、椰子油、黄油甚至猪油替代普通
植物油。另外，牛津大学的一名神经科学教
授也表示，长期使用植物油可能带来不少麻
烦，比如心理健康或者难语症等问题。

媒体评论

《中国日报网》：这则新闻有些地方有夸
大误导之嫌。 除了食用油的种类之外，不同
国家人群的饮食习惯，食用油的日摄入量和
烹调方法都十分重要。

网友酷评

141873777：这么重要的事 ，就不能拿
个准确数字出来说话么？ 缺乏重复实验和认
真论证，有点结果就跳出来公布，除了引起
恐慌之外没有别的结果。

be-careful 熊出没 ： 专家就是搞科研
的，发布成果是他们的工作，让人知情也是
敬业。 你既可以不相信或者不在乎，也可以
作为参考。 不管怎样选择，在网上骂人家专
家都是没意义的。

新闻背景

1 1 月 5 日，国务院正式印发《统筹推进世界一流大学和一
流学科建设总体方案》，提到要统筹推进世界一流大学和一流
学科建设，以后每五年一个周期，201 6 年开始新一轮建设。早
在 201 1 年，清华大学提出了力争 2020 年达到世界一流水平的
目标。近日，北京大学校长林建华也在接受媒体采访时表示，北
大力争 2030 年左右进入世界一流大学前列。

媒体评论

《新华网》：中国高校的不足之处主要表现在：一是整体教

育质量有待提高，加强教育教学的内在动力不足；二是自主创
新能力有待增强，在国内外具有重大影响的创新和标志性成果
还不够多；三是社会服务层次有待提升，推动科技与经济紧密
结合不够有力。

网友酷评

风先生 66：大学去行政化，教授专心治学、专家用心办校、
学生发奋读书，做到这些，才有冲击一流的基础。

冒牌革命家：目标是目标，现实是现实。 在中国无论是建设一流
大学，还是建设创新型国家，必须破除官本位。 如果年轻人能像争当
公务员和官员一样争当科研工作者，这些目标才有实现的希望。

新闻背景

日前，浙江余姚的股民朱女士证券账户内 83万元的余额突
然不见，而拿走这笔钱的不是别人，正是证券账户绑定银行卡的
开户行。朱女士第一时间赶到开户行余姚支行询问，结果被告
知，早在 201 1 年开始就有协议，银行可以在一定条件下对证券
账户余额进行划转，可问题是资金被划走的时间，并不是在协议
约定的时间范围内。“半夜偷偷就把我的钱给划走了，这不是偷
吗？”朱女士非常气愤，银行最终给出的回复是“不可抗力”。

媒体评论

《新华网》： 说到底还是银行的服务条款权责分划不够明
确。 开户的时候银行的介绍不够详细，客户也不愿意认真听取，
出了事情又开始相互指责。

网友酷评

胖虎：那么多人账户上的钱莫名“失踪”，大家能否在这件
事上找到“影子”？

新闻背景

媒体报道，随着湖北省公车改革方案出台，湖北约有千名
省级党政机关的厅官失去了公车。按照湖北公车改革的方案，
只允许省级党政机关的一把手、一把手是副省级官员的单位的
常务副职保留公车；其他副职不管是正厅还是副厅，一律取消
公车，改发 1690 元 / 月的补贴。随着公车改革步伐的加大，地
铁公交里的厅官越来越多……

媒体评论

《发展论坛》：“三公消费”历来为国人所关注。 湖北省公车

改革方案将厅级以下官员全部取消公车，改发车补，不失为落
实中央治理公车消费的一个具体举措。 从效果看，坐地铁公交
上班的厅官开始多了起来，当然，厅级以下官员更不用说，可能
早已习以为常，不以为怪。

网友酷评

旷野 ：有些地方甚至副科级干部都配有专车 ，公车消费
金额更是年年攀升 ， 被老百姓形象地称为 “屁股下的腐
败 ”。

幽兰：可以说是顺应当前反腐倡廉要求之举，可以使我们
的官员更接地气，更好融入百姓生活和需要之中。

新闻背景

未向组织报告擅自出国，以身体有病为由长达 1 年多不
归，在省纪委宣布对其立案调查后，拒不配合组织调查，辩称
“小问题人人都有”……媒体近日披露省国资委原主任刘富才
案，除“外逃”情节外，刘富才还存在长期占用下属企业车辆归
个人使用、在本单位和下属企业报销应由个人及亲属支付的费
用等违反廉洁自律的问题。

媒体评论

《广东党风》：刘富才将所在单位与管辖企业视作自己的“后
花园”和“自留地”，想干什么就干什么，想拿什么就拿什么，错误
地认为“小贪不怕，少拿没事”，持权轻纪，观念错置。 其行为表面
上看是“贪小便宜”“图小利益”，本质上却是党性不强的表现。

网友酷评

来劲：纪委都找上门了，还“小问题”？
非叔叔：此君或许说出了一个公开的秘密（潜规则）：小问

题人人都有！
一个党员： 刘富才严重违纪案的严肃查处释放了一个信

号：对于违反党纪，不管涉及到谁，不管职务高低、党龄长短、是
否退休、身在何处，都要一查到底，绝不姑息！

■■省省国国资资委委原原主主任任刘刘富富才才


